

22 novembre: Sainte Cécile, vierge et martyr

Texte de l'Évangile (Mt 25,1-13): En ce temps-là, « Alors, le royaume des Cieux sera comparable à dix jeunes filles invitées à des noces, qui prirent leur lampe pour sortir à la rencontre de l'époux. Cinq d'entre elles étaient insouciantes, et cinq étaient prévoyantes : les insouciantes avaient pris leur lampe sans emporter d'huile, tandis que les prévoyantes avaient pris, avec leurs lampes, des flacons d'huile. Comme l'époux tardait, elles s'assoupirent toutes et s'endormirent. Au milieu de la nuit, il y eut un cri : “Voici l'époux ! Sortez à sa rencontre.” Alors toutes ces jeunes filles se réveillèrent et se mirent à préparer leur lampe.

Les insouciantes demandèrent aux prévoyantes : “Donnez-nous de votre huile, car nos lampes s'éteignent.” Les prévoyantes leur répondirent : “Jamais cela ne suffira pour nous et pour vous, allez plutôt chez les marchands vous en acheter.” Pendant qu'elles allaient en acheter, l'époux arriva. Celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée. Plus tard, les autres jeunes filles arrivèrent à leur tour et dirent : “Seigneur, Seigneur, ouvre-nous !” Il leur répondit : “Amen, je vous le dis : je ne vous connais pas.” Veillez donc, car vous ne savez ni le jour ni l'heure ».

«Celles qui étaient prêtes entrèrent avec Lui au banquet des noces »

Abbé Josep M^a CAMPRUBÍ i Rovira

(Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui, nous célébrons Sainte Cécile, martyre. D'après le martyrologe connu sous le nom de "Martyrologium hieronymianum", Cécile était une noble romaine convertie au christianisme et martyrisée pour sa foi (entre les années 180 et 230). Son nom était inclus parmi les martyrs mentionnés dans la Prière Eucharistique I de la messe.

Dans la parabole où il y a des vierges prudentes et d'autres qui ne le sont pas, Jésus nous dit de quelle manière nous pouvons rentrer dans le Royaume de Dieu. La prudence est une vertu : est prudent l'homme sage qui mesure ses paroles et agit avec sérénité et intelligence dans sa vie ; il sait se montrer prévoyant face aux circonstances qui se présentent soudainement. Parmi les dons de l'Esprit nous pouvons inclure celui de la prudence.

Les vierges prudentes possédaient ce don de l'Esprit. Grâce à leur conduite prévoyante elles avaient pris suffisamment d'huile. Elles ne se retrouvèrent pas sans réserve, elles ont pu rentrer au banquet. Celles qui n'ont pas agi avec cette sage prudence sont restées exclues de la fête.

Sainte Cécile était une jeune martyre. Quand ("au milieu de la nuit") l'Epoux arriva, au moment de son martyre, le Seigneur la trouva prudemment pourvue de l'huile de la foi avec la lampe allumée. Sa foi, alimentée par l'Esprit, ne s'est pas éteinte devant l'épreuve. Elle a accompagné l'Epoux avec la lampe allumée de la foi. Le mystique Séraphin de Saint Bonaventure, en commentant ce texte de l'Evangile, a dit : "Je pense qu'il manquait aux vierges imprudentes le Saint Esprit de Dieu. Il leur manquait la grâce du Saint Esprit, symbolisé par l'huile, sans lequel nul ne peut être sauvé."

Les vierges prudentes, dont fait partie Cécile, ont pu avec la grâce du Saint Esprit maintenir la flamme de la foi allumée quand l'Epoux est venu, "elles sont entrées avec Lui dans la salle des noces" (Mt 25,10) en le suivant. Ce n'est qu'avec la grâce du Saint Esprit qu'elles ont pu accompagner l'Epoux..., elles ont pu comme Lui passer par la porte de la mort afin de participer avec Lui au banquet éternel des noces de l'Agneau.